

# El Ministro de Industria y Comercio expone la política de Industrialización del Estado

a inauguración de la Refinería de Escombreras, en la que participa la empresa Norteamericana «Caltex» es un paso trascendental en el suministro de carburantes

## UN SALUDO DEL JEFE DEL ESTADO

**Cartagena.**—En la comida ofrecida a la Refinería de Petróleo a los ministros y personalidades, el Sr. Suanzes pronunció el siguiente discurso:

«Mis primeras palabras para emitir a las autoridades y al pueblo de Cartagena, el saludo del Jefe del Estado, que de ello me ha encargado especialmente. Conociendo perfectamente el Generalísimo lo que, para economía de la ciudad, ha de resultar la nueva refinería y las instalaciones de la "Bazán", quería saludar estas horas entre vosotros, cuando impedido una causa fortuita momentáneamente su importancia, a vosotros os priva de lo que tan ilusionaba. La que, por otra parte, no era mera iniciativa, es para mi misma por mil circunstancias personales algunos de vosotros ya conocéis. Después de pasar aquí horas fulgurantes oficial del Cuerpo General, director de los Astilleros de Cartagena inicié aquí mi carrera profesional de ingeniero hace aproximadamente treinta años. Tres el humor de tirar la serie de los "Alsericos", primeros submarinos modernos, amén cuando el Lgo. Ministro Marina y bajo el mando del Almirante García de los Reyes, amparado él y yo tantos y tantos muertos en la Cruzada, que dedico un fervoroso recuerdo al mando del primero de los barcos, del que fue madrina mi hermana. Tengo tres hijos cartageneros: uno de la Virgen de la Caridad; y entre vosotros innumerables más y con todo ello, creo que está claramente explicada mi identificación con los actos que hoy aquí se dan y mi satisfacción por haber podido intervenir, primero como director de Construcciones Navales, luego Ministro de Industria y Comercio y Presidente del Instituto Nacional de Industria, en actividades de tipo para Cartagena.

En segundo término y por razones sencillamente cortesía, he de dedicar saludo a los representantes de la "Caltex", agradeciéndoles sus amables manifestaciones. Es para nosotros motivo de especial satisfacción la colaboración con esta gran Empresa americana y tenemos todos especial interés que esta colaboración resulte realmente fructífera y mutua; y mediante estimando en todo su valor este que la representación estrenamiento, en ocasión en que España la gran triunfadora espiritual y de mañana era todavía blanqueamente de todas las fuerzas oscuras y negativas del universo. Poco, tanto, haciendo justicia a los presentes presentes y a los ausentes aplausos para la "Caltex".

Todos de las explicaciones del director de la Empresa y de las demás palabras pronunciadas por presidente, poco le de análisis otras características de la refinería y sus futuras iniciativas impresas. He de limitarme por lo tanto, señalar aquellas particularidades en relación con el Plan general industrial del país, estimando de comentario.

## LA PARTICIPACION DEL ESTADO EN LA INDUSTRIA

Siguiendo ya esta actividad de las constituyentes la misión específica de la Empresa Nacional "Calvo Sotelo", que se le ha encomendado la honorífica misión de desarrollar el nacional de producción de combustibles líquidos y lubricantes, y quella a correspondiente Empresa, queda evidenciada y palpablemente demostrada la política del constante enunciado, la participación a los intereses y a iniciativas privados tan pronto como también la permitida y aconsejada participación estatal y privada, ahora sensiblemente igualadas. Debe continuar esta participación en las instalaciones llegadas a una producción y desarrollo, y que se considere conveniente seguir dando unidad a la industria "Calvo Sotelo", en relaciones con las instalaciones de Puertoallana, Fuenfría de Carrizón Rodríguez y Segovia que es clave de la economía y rendimiento en la recomendada parte de la industria que en su oportunidad se obstruyó para que la capital

de la rada, son las que, por el esfuerzo que requieren merecen mayores estímulos y apoyos. Por ello, es explícito y discutible que nos sintamos hoy orgullosos los hombres que hace seis o diez años, desde las estribaciones de los montes que rodean el valle de Escombreras, elegimos el lugar de emplazamiento de la refinería y se labraron con ilusión con lo que ya era realidad, y sea dentro de muy poco tiempo otro eje fundamental de nuestra transformación económica.

## INAUGURACION DE LA REFINERIA DE ESCOMBRERA

Siguió eso es todo, en definitiva. Hacían, le entusiasmo, espíritu de continuidad, ambición incomensurable para la grandeza de Patria. Es mucho lo que está haciendo. Mucha, en particular por gran número de españoles, pero que fuera de España es perfectamente conocida y por gentes de buena fe e intención apreciado y admirado. Pero, en realidad, es todavía poco para lo que tenemos que hacer; para lo que hemos de hacer; para lo que es posible hacer; porque el Jefe del Estado ha sabido crear el estado de alma y conciencia, adecuado para las grandes tareas y ha conseguido cultivo del patriottismo y el orgullo español, devolviendo a lo largo de grandes éxitos, los críticos semihernios suelen decir que estamos equivocados al intentar hacer en pocos años lo que debe ser trabajo de generaciones. Son conceptos viejos y erróneos. Tenemos que hacer en pocos años lo que desgraciadamente no han hecho las generaciones anteriores. Queremos ver por nuestros propios ojos los resultados de nuestras inquietudes y esfuerzos. Queremos, sobre todo, que nuestros hermanos que arrastran una vida miseria, mejoren cuanto antes, con apremio, sus condiciones de vida. Todos los esfuerzos nos parecerán pequeños para alcanzar esos resultados; todos los tópicos que puedan oponerse deberán ser apartados.

El de Escombreras es un ejemplo de lo expuesto. Por una magnífica colaboración de todos los ministerios aceptados y muy especialmente los de Marina, Hacienda, Obras Públicas y Ejército; por un intenso apoyo de las autoridades locales que pueden contar con la figura del almirante Bustamante, y por la labor de las entidades afines, como en la Empresa Nacional "Bazán", Campsa, Cepsa y la Junta de Obras del Puerto, han prestado una colaboración activa e insustituible, la Empresa "Calvo Sotelo" ha podido cumplir con pleno éxito la misión encargada, la nueva Empresa podrá terminar la tarea, disponiendo de elementos de apoyo que, como los de "Caltex" y "Cepsa", son plenamente apreciados, garantía de eficacia y acierto y proporcionan la seguridad de prospero desarrollo.

A expresar el nombre del Jefe del Estado, su gratitud y aprobación para todos los que de manera directa e indirecta han intervenido en las obras, declaro en su nombre inaugurada la Refinería de Escombreras y estoy seguro de interpretar el sentir de todos nosotros y el del pueblo de Cartagena al elevar al Caudillo, de cuya presencia hemos podido disfrutar, afortunadamente por motivos sin importancia, nuestros sentimientos de fervorosa adhesión, admiración y gratitud.

También recientemente en otra triunfal visita a Valladolid, pudo el Jefe del Estado apreciar otra faceta de nuestra reconstrucción económica. Una región, una ciudad de tradiciones eminentemente agrícolas, se industrializa con impetu, creando nuevas fuentes de riqueza. Y allí, como en tantas otras en España sentiremos bien pronto las consecuencias de esa íntima compenetración y ponderación entre el campo y la industria, base del bienestar colectivo.

En todos estos casos, los procesos de transformación y difíciles siempre, no lo han sido tanto porque en definitiva se disponía de bases, más o menos firmes, según los casos, en que apoyarlos.

En Escombreras las cosas han sido diferentes. En el valle, hace aproximadamente dos años, puede decirse que, prácticamente, no había nada: unas escasas y unas miserables casuchas. Madera, agua, caminos, casas, etc., taller de construcción todo se ha crecido dentro en medio de dificultades difíciles de explicar, pero fáciles de comprender. Ese mismo caso de Puertoallana, de Escalón, de Puentes de García Rodríguez, de Almagro, de Villafranca, de tantos otros lugares donde la acción creadora del nuevo Estado, pese a todos los obstáculos, va dejando huellas indelebles y revitalizando fructíferas riquezas naturales. Lo sé muy bien que estas obras de máxima dificultad, de creación total, poniendo prácticamente

## CRONICA MARIANA

# Breve reseña histórica de la imagen de Ntra. Sra. la Virgen de la Loma, patrona de Campillo de Altobuey

Por Anselmo Sanz Serrano

A imitación de su Santísimo maestro, Nuestra Señora de la Loma imperaba, no solo a las fiebres malignas, sino a las tempestades ferocias, al fuego, a la tierra y al agua. No había necesidad que esta Divina Señora remediasse, ni adversidad o contratiempo que no favoreciese. Especialmente constan los prodigios que se siguen: Una niña nacida en el Campillo, hija de Pedro Salvador, padecía mal de corazón; pero implorando sus padres el patrocinio de Nuestra Señora, ante su Sagrada Imagen de la Loma, se apareció la Madre de piedades a la enferma, y quedó para siempre libre de dolencia tan peligrosa. Bartolomé Navarro, cirujano de la Facultad y natural de la misma villa, se hallaba en Madrid por el año 1774, desacreditado de cuatro médicos, por la violencia de unas calenturas malignas, en cuyo estado apeló a la Virgen de la Loma, ofreciéndole visitarla personalmente y servirla con una lluvia de plena si le concedía la vida; y llevó su deseo sin otra diligencia. María Martínez cayó en una balsa de agua demasiado profunda, sin haber podido pudiese correr, donde estuvo largo rato luchando con la muerte, e implorando el auxilio de Nuestra Señora de la Loma, acudió milagrosamente un hombre que partió un angel del Cielo, para libraria, como lo ejecutó, de tan inminente peligro. Año de 1779, un niño de diez años, hijo de José de Torrijo, saliendo al campo, se quedó perdido, sin poder encontrar por más diligencias que se hicieron, pero acudiendo los intercados al tronco de Gracia, que es María, en el santuario de la Loma, al cabo de siete días perdió el niño, con evidente milagro, sanó y robusto, habiendo carecido tan rápidamente de sustento.

Hasta aquí las noticias del doctor en su transcripción y que literalmente también fué copiada y publicado, con la debida licencia eclesiástica, en el libro "Noticias sobre Nuestra Señora de la Loma", cuyo autor, D. Gerardo González García, cura regente en la villa de Campillo de Altobuey, lo dio a la imprenta en el año 1890.

Como crece más y más el culto y devoción que los hijos de Campillo tributan a su excedente Patrona, la Virgen de la Loma, se edificó entonces una suntuosa capilla en la misma ermita y trataron también de fundar un convento de Religiosos Descalzos del Orden de los ermitaños de San Agustín, con el fin de que tuviese tan devota imagen un mayor culto y esplendor. Con este motivo, llegó a la villa del Campillo Fray Juan de la Presentación el 8 de enero de 1880, D. Fernández Villanueva y Palomares, cura propio de la parroquia de San Andrés, quien que a la sazón había en Campillo, congregó a todo el clero, en presencia del escribano público D. Benito Gómez Ramírez, con el fin de solicitar las debidas licencias eclesiásticas y fundar el convento en la ermita de Nuestra Señora de los Ángeles, que ya se denominó de la Loma.

Reunió también el Ayuntamiento en solemne sesión, a la que asistieron casi todos los vecinos vecinos de su excedente Patrona, acordaron con general aplauso otorgar plenos poderes al Padre Procurador General de los Religiosos Agustinos, Fray José de la Virgen del Rosario y que residía en Madrid, para que en nombre de todos los

## Examen de Estado - Bachillerato

### CURSO INTENSIVO DE VERANO

por los Profesores

#### D. Cándido Pérez Gasián

Profesor numerario de Literatura del Instituto de Requena y del Colegio de Doctores y Licenciados de Madrid, y

#### D. Luis Horrelano López

de la Facultad de Ciencias Físico-Químicas de Valencia

El dia 1.<sup>o</sup> de Julio próximo dan principio las clases.

Matricula e inscripciones: Ramón y Cajal, 53. 2.<sup>o</sup>. Cuenca